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Aos onze dias do mês de março do ano de dois mil e vinte e quatro, às treze horas e trinta minutos,
reuniram-se na Sala Severino Silveira, os Senhores Vereadores Neto Viana- PI José Eli Brito - pDI
Juliano Machado - Progressistas, Luís Augusto Bittencourt -Progressistas, Eva Mesa - MDB, Clemar
Biaggí (Careca) - PRD, Renan Delabary {Progressistas), Adílson Seixas (PDT}, sob à Presidência do
Vereador Dimmy Alves - Progressistas, que havendo "Quórum" e de acordo com a Constituição
Federal, Lei Orgânica e Regimento lnterno, declarou aberta a presente Sessão ordinária. O Senhor
Presidente solicitou que a Secretária fizesse a leitura das matérias do Expediente: Projeto de Lei
Legislativo ne O0412024, que "denomina de Eloy dos Santos Leivas, a pracinha localizada na avenida
9 de maio". Autoria do vereador Juliano Machado. lndicação A0612024 * "gue seja estudada a
possibilidade de ser colocada uma camada de cimento, reforçada com brita, com aproximadamente
40 centímetros de largura no correr dos meios-fios no maior número de ruas possível". Autoria:
Vereadora Eva Mesa - MDB. lndicação O0712024, "que seja realizado estudo para canalização da rede
de esgoto que se encontra a céu aberto nos fundos da residência ne 19, localizada na rua Anteno
Moreira de Castro, bairro Dr. Bulcão". Autoria: Vereador Adílson Seixas - PDT. lndicação OO8|2O24,
"que seja providenciada pela Secretaria de Saúde a locação de urna casa para abrigar os pacientes
que necessitam realizar consultas e exames no município de Bagé". Autoria: Vereador Neto Viana -
PT. lndicação 009/2024, "gue seja feito o estudo para a realização da pesquisa baseando-se no
levantamento da fauna doméstica (cães e gatos) em todos os bairros do município afim de idenüficar
o quanütativo de animais domésücos castrados e não castrados". Autoria: Vereador Adílson Seixas *
PDT. lndicação 01012024,"que seja enviado a esta Casa Legislativa, projeto de leicriando o Programa
de Vale-Alimentação para munícipes considerados de baixa renda, que necessitam se deslocar para
atendimento de saúde em outras municípios/regiões". Autoria: Vereador Dimmy Alves. lndicação
OI,L|2O24, "que seja estudada a possibilidade de cedência do quiosque localizado na Praça das
Bandeiras ao Grupo de Artesãs "Mania da Arte"". Autoria: Vereador Dimmy Alves. Pedido de
lnformação L5í2O24, "com relação aos cargos de Agente Comunitário de Saúde e Agente de Combate
às Endemias, levando em consideração a Lei Federal ne 1i-.350/2006 e Emenda Constitucional ne

L2O/2A22, vimos solicitar o que segue: Os moüvos que levaram o Poder Executivo Municipal a

cancelar o pagamento de Adicional de lnsalubridade? O Executivo Municipal pretende retomar o
pagamento a esses servidores? 2.1- Se a resposta for positiva, qual a previsão? 3- Se, no último laudo
elaborado pelo perito, em 2A22/2023, para aferir as atividades insalubres e periculosas, existe a

previsão para pagamento de quaisquer dos adicionais aos Agentes Comunitários de Saúde e Agentes
de Combate às Endemias. 3.1- Em caso positivo, informar os seguintes graus. 3.2- Ainda se a resposta
for positiva, informar as razões pelas quais não estão sendo pago os adicionais devidos. Autoria:
Vereador Luís Augusto Bittencourt. Pedido de lnformação t7l2O24, "qual a previsão para início do
pagamento do percentual de insalubridade à servidora que desempenha a função de Auxiliar de
Saúde Bucal. Autoria: Vereadora Eva Mesa. Pedido de lnformação L812O24, "que seja informado qual
a previsão para retorno e conclusão das obras de calçamento da rua Pedro Roberto Teixeira, esquina
com a rua Nilson Corrêa Nunes. Autoria: Vereador Adílson Seixas. Pedido de lnformação 1912A24,
"que seja informada qual a previsão para encaminhamento a esta casa legislativa de Projeto de
incluindo o Sindicato dos Trabalhadores Rurais de Lavras do Sul como membros do Conselho
Municipal do ldoso, no artigo 4s da Lei Municipal ne 3633 de 21 de dezembro de 2020. Autori
Vereador Adílson Seixas. Pedido de lnformação2Ol2O24, "que seja informado se já foi disponibilizad
uma linha fixa pela Oi, linha telefônica, para que seja utilizada em um celular funcional para
servidores da Farmácia Básica localizada na avenida Coronel Galvão, ne 28. Autoria: Vereador Adílson
Seixas. Pedido de lnformaçâoZL{2O24,"que seja informada quala previsão para a ínstalação de uma
lombada e faixa de pedestres na rua Barão do Rio Branco, mais especificamente em frente a EMEI
Dante Ramiro Teixeira La-Rocca, similar a já existente na rua Maurício José Teixeira, equina com o
lnstituto Dr. Bulcão. Autoria: Vereador Adílson Seixas. Pedido de lnformação 2212O24, "que seja
informada qual a previsão para a realização dos seguintes serviços no terceiro Pelotão da Brigada
Militar de Lavras do Sul: Cercamento com portão em toda a extensão da parte traseira em divisa com
a EMEI Dante Ramiro Teixeira LA-Rocca. lnstalação de bueiros na pârte frontal deste prédio e
Manutenção elétricos. Autoria: VereadorAdílson Seixas. Pedido de lnformação23l2A24, "que seja



informado se essa secretaria já possui material necessário para providenciar a extensão de rede e

colocação de suportes com lâmpadas na rua Alexandre Silveira, próximo ao Ginásio Municipal
Fernando Pellizer Teixeira, e se afirmativo, qual a previsão para a realização deste serviço. Autoria:
Vereador Adílson Seixas. Pedido de lnformaçáo 2412024, "que seja informado de que forma é

realizado o encaminhamento e deslocamento de crianças que necessitam realizar avaliações,
diagnósticos e/ou tratamentos na escola e clínica do Caminho da Luz, no município de Bagé. Autoria:
Vereador Adílson Seixas. Pedido de lnformação 25l2O24, "que seja informado a este vereador qual a

previsão para o término da obra de construção do Centro Comunitário da Olaria, que se encontra
paralisada a anos. Vereador Neto Viana. Pedido de lnformação 2612024, "que seja informada qual a
previsão para a realização de reparos na boca de lobo localizada na esquina entre as ruas Adão Teixeira
da Silveira e Borges de Medeiros, assim como no calçamento ao redor da mesma. Autoria: Vereador
José Eli Brito. Pedido de lnformaçãa2712O24, "que seja informada qual a previsão desta secretaria
para retornar aos serviços a fim de concluir as manutenções nas estradas da Manüqueira e Camaquã.
Autoria: Vereador José Eli Brito. O Pedido de lnformação 2812O24 foi retirado de pauta pelo autor.
Pedido de lnformação2912A24, "que seja informado qual a previsão desta secretaria para recomeçar
o serviço de roçada nas estradas do município". Autoria: VereadorJosé Eli Brito. Pedido de lnformação
3Al2A24, "que seja informado a este vereador qual a previsão de conclusão da obra do campo de
futebol da Olaria, dado que sua estrutura já se encontra em processo de deterioração a pelo menos
um ano". Autoria: Vereador Neto Viana. Pedido de Informaçãa 3L12O24, "1- Que seja informado se

todos os veículos desünados ao transporte escolar passaram por vistoria durante o recesso escolar. 2-

Se os veículos destinados ao transporte escolar estão todos em condições de trafegabilidade. 3-Em
caso negativo, informar quais veículos e quais localidades ficaram/ficarão sem o transporte assim
como a previsão para retornarem ao serviço. Autoria: Vereador Renan Delabary. Pedido de
lnformação 32l2O24, "que sejam informados os problemas que apresenta o ônibus placas ISE 5269,
destinado ao transporte de crianças/adolescentes que são atendidos na APAE. 5e o ônibus não tem
condições de trafegabilidade, qual a previsão de seu conserto? Se não apresenta nenhum problema,
seja feito o recolhimento dele que se encontra a meses no páüo da referida secretaria para a garagem

da respecüva entidade. Autoria: Vereador Juliano Machado. Pedido de lnformação 3312O24, "que
seja informado a esta casa legislativa qual a previsão para a compra e entrega de notebooks nas

seguintes escolas municipais: Escola Municipal de Ensino Fundamental Odessa Maria Teixeira Petrarca
RS 9 mil reais; Escola Municipal de Ensino Fundamental Maria Joaquina de Meneses, R$ 9 mil reais,
Escola Municipalde Ensino Fundamental Professora Helena Maria Dutra Ferreira, RS 9 mil reais; Escola
Municipal de Ensino Fundamental Dr, Cláudio Teixeira Bulcão, RS 18 mil reais. Dado a desünação de
recurso através de emenda de bancada proposta por este vereador, no valor de RS 45 mil reais que
deveriam ter sido executada no ano de 2023. Autoria: Vereador Neto Viana. Pedido de lnformação
3412024, "que seja informada ã esta casa legislaüva o número exato de servidores públicos
municipais: ativos, inativos e licenciados". Autoria: Vereador Renan Delabary. Pedido de lnformação
35l2O24, "lnformado o número total de alunos matriculados na rede municipal de ensino para este
ano de 2024, discriminado por escola, creche e EMEI. Informado o número total de professores,
funcionários, monitores e estegiários. Autoria: Vereador Renan Delabary Pedido de
3612024, "Que seja informado o valor do IPTU arrecadado nos últimos cinco anos, ano a ano
lnformado o valor do ITR arrecadado nos últimos cinco anos, ano a ano. Qual o valor arrecadado do
ICMS municipal ano a ano. Que seja informado o valor pago pelo município, âno a ano, em relação
demandas decorrentes de ações judiciais que üveram de natureza de origem trabalhista nos
cinco anos. Que seja informado o valor pago pelo município, ano a ano, em relação as demandas de
ações judiciais que tiveram natureza de origem previdenciária (RPPS) nos últimos cinco anos. AutCIriâ
Vereador Renan Delabary. Pedido de lnformação 3712A24, "que seja providenciado e enviado a esta
case a relação dos prédios e áreas do município, bens rurais e urbanos. Autoria: Vereador Renan
Delabary. Pedido de lnformação 3S/2O24, "gue seja informada a previsão para nomeação do (s)

aprovados (o) no concurso de Turismólogo". Autoria: Vereador Dimmy Alves. Pedido de lnformação
tgl2024, "qual a previsão para o cumprimento da emenda imposiüva individu al de 7A2L|2O22 com
relação ao calçamento/pavimentação da rua Neider Píres Figueiredo (Beco) no bairro Dr. Breno
Bulcão, Olaria". Autoria: Vereador Dimmy Alves. Pedido de Providências Ne t7, "que seja realizado
manutençôes na iluminação pública da área de lazer localizada entre as ruas Antônio Leivas e José



Dutra, bairro Poty Medeiros". Autoria: Vereador Adílson Seixas. Pedido de Providências Ne 18, "que
seja dado continuidade ao patrolamento do Rincão da Cruzinha". Autoria: Vereador Clemar Biaggi

Rocha (Careca). Pedido de Providências Ne 19, "que seja providenciada limpeza e colocação de aterro
para viabilizar um local adequado para caminhada em toda a extensão da avenida José Cacildo
Delabary. Autoria: Vereador José Eli Brito. Pedido de Providências Ne 20, "que sejam feitos reparos
necessários e que seja dado continuidade na obra de calçamento da rua Maria Thereza Borges da

Rosa, bairro Olaria". Autoria: Vereador Neto Viana. Pedido de Providências Ne 2L, "que seja realizada
vistoria minuciosa no interior do município no que diz respeito a estradas vicinais colocando-as em
condiçôes de trafegabilidade com serviços de: patrolamento, encascalhamento, drenagem, roçada e
instalação de bueiros. Autoria: Vereador Renan Delabary. Pedido de Providências Ne 22,"qale sejam
providenciados a limpeza da vegetação em todas as ruas do município". Autoria: Vereador Neto Viana.
Pedido de Providências Ne 23, "que seja providenciada a manutenção de via, na rua Neider Pires
Figueiredo, bairro Olaria, pois ela se encontra em situação precária e corn as obras de calçamento
paralisadas". Autoria: Vereador Neto Viana. Grande Expediente: O vereador.!osé Eli Vieira Brito, do
PDT, agradeceu a fala. O vereador Adílson Seixas, do PDT, iniciou falando sobre suas rnatérias
apresentadas durante a sessão ordinária. Após, o vereador mencionsu sobre as 16 casas populares
que deverão ser construídas em uma área acima do quartel da Brigada Militar, onde popularmente
era chamado de favela. Conforme relatado pelo vereador Adílson Seixas, a previsão de início das obras

é para o final do ano de 2024 e tudo será feito pelo Governo do Estado, desde a licitação ate a

conclusão da obra. Os beneficiários serão os sorteados em audiência, que já foi realizada
anteriormente. O vereador Juliano Machado, do Progressistas, iniciou destacando a notícia da

execução de Emendas lrnpositivas desünada por ele e pelos vereadores Renan Delabary, do
Progressivas e José EIi Brito, do PDT, que é para a construção de um poço artesiano na Associação José

Benito Chiappetta, devido à falta de água potável para os usuários do espaço. Ele destaca que ã
primeira parte ficou pronta. O vereador Renan Delabary já de início também destacou a importância
de ter água potável na Associação Josó Benito Chiappetta" Após, relatou que as pautas dos Bedidos
realizados pelos vereadores são os mesmos, ano após ano, se referindo a arrumação de estradas,
iluminação pública, piso do magistério, reposição salarial, entre outras" Ainda durante sua fala, o
vereador Renan Delabary salientou um vídeo do prefeito municipal falando que as estradas estão em
péssimas condições é devido ao excêsso de chuva e ciclones, porém, de acordo com o vereador se as

condições estão péssimas é responsabilidade da falta de gestão dos últimos três anos. Ele explica que,

se a cidade ficou três anos com um decreto de emergência em função da estiagem, porque não
fizeram a manutenção das estradas, colocação de bueiros e roçadas durante esse período. Finalizou
enfatizando, novamente, que com os R$ 2 milhões de reais gastos para contratar uma empresa para
arrumar as estradas, poderiam ter sido adquiridas, no mínimo, duas patrolas para o município. O

vereador Luís Augusto Bittencourt, do Progressistas, começã dizendo que fica feliz em saber que as
L6 pessoas sorteadas que irão receber as casas populares. Enfatizou também a fala do vereador Renan
sobre os R$ 2 milhões de reais gastos com a contratação de empresa Bara arrumar estradas. Ele

acredita que foi um dinheiro mal-empregâdo. A vereadora Eva Mesa, do MDB, agradeceu a fala. O

vereador Clemar Biaggi Rocha (Careca), do FRD, afirma que a administração municipal em grande
parte está uma anarquia e infelizmente o chefe maior não tem postura. Quando, antericrrnente,
falado que entrariam com urn pedido de cassação do prefeito, o vereador Careca, prontamente, disse
que assinaria. Após, relatou situações das emendas imposiüvas que não foram cumpridas.
quesüona tannbém se as casas populares irão sair do papel, pois estão gerando expectativa
pessoas. Sobre o tema da contratação de empresa para reaíizar a arrumação das estradas, o vereador
destacou que está a procura o contrato com a empresa e para sua surpresa, não há contrato. Dentre
outros ãssuntos, o vereador Careca abordou o tema de Esportes, destacando a falta de atuação do
vice-prefeito que, segundo ele, em carnpanha eleitoral dizia que o Pulinho Souza não o deixou ãrrurnãr
o estádio, então, o edil quesüonou se nesses quase oito anos de gestão, o atual prefeito também não
deixou. O uereador Neto Viana, do Pf,, já de início destaca que o esforço do Legislativo não está sendo
atendido por birra e boicote. O edil diz estar no rnandato para defender a população, ressaltando,
mais uma vez, a questão da alimentaÇão. O vereador Neto Viana explicou diversos beneficios
assistenciais, entre eles a cesta básica. Ele garante que estão tirando direitos da população lavrense,
relatando que na úlüma semana foi publicado que não haverá o beneficio continuado da cesta básica.



O edilgarante que são quase 300 pessoas utilizando esse beneficio e serão afetados negativamente.
Ele garante que enquanto não cumprirem o direito da população seguirá cobrando, baseando-se no

artigo 203 da Constituição Federal. Após, o vereador explanou sobre a pauta da segurança alimentar
e destaca que o prefeito e a secretaria de Assistência Social não estão cumprindo a lei, além disso

cobrou o cumprimento do Direito do ldoso. Já se encaminhando para o final de sua fala, o vereador
ressaltou seus pedidos de informação, providências e indicações apresentadas na sessão. O vereador
e presidente do Legislativo, Dimmy Alves, do Progressistas, destacou a importância dos vereadores
conünuarem fazendo o seu trabalho, independente de comprarem brigas ou não com o Executivo,
enfatizando que foram eleitos para levar as reivindicações para o Executivo, mas infelizmente muitas
não são atendidas por ideologias políticas. O vereador lamenta que a notícia das L6 casas populares

tenha vindo à tona apenas próximo as eleições, isso, de acordo com o edil é eleitorelro e não se sabe
se vaiser cumprido. Assim, foifeito com o Centro Comunitário da Olaria, salientou o vereador Dimmy
Alves, destacando que se soma a luta do vereador Neto Viana, do PT, com relação às cestas básicas,

argumentando que diariamente recebe reclamações referentes ao assunto. O presidente pontua que

entrou em contato com a secretária de Assistência Social, que não soube explicar bem o porquê da

situação, informando que no mês passado tinha poucas cestâs e foram destinadas às mulheres chefes

de família. Em outra oportunidade, o edilquesüonou, novamente, a secretária e só foi informado que

também não teria as cestas básicas para abril. Findando seu momento de fala, o vereador afirma ser

uma falta de administração/gestão, cobrando a transparência no serviço público. Ordem do dia:
Projeto de Lei ne OOU2O24, de autoria do Poder Execuüvo foi retirado da pauta por ter diligência em
andamento. Projeto de Lei ne AOZ|2O24, de autoria do Poder Executivo, teve pedido de vistas pelo

vereador Luís Augusto Bittencourt, do Progressistas, mesmo sendo contestado pelo vereador Clemar
Biaggi Rocha (Careca)- PRD. Projeto de Lei nsOO4|2O24eOOS|2O24,de autoria do Poder Executivo,

foram aprovados por unanimidade. Proieto de Lei ne OO7l2O24, de autoria do Poder Execuüvo teve
pedido de vistas pelo vereador Renan Delabary, do Progressistâs. Projeto de Lei ne 009/2024, de

autoriâ do Poder Executivo, teve pedido de vistas pelo vereador Juliano Machado, do Progressistas.

Projeto de Lei ne OOZ|2O24, de autoria do Poder Legislaüvo, foi aprovado por unanimidade. As

lndicações nes 06, 07,08,09, 10 e 1112024, todas foram aprovadas por unanimidade. Consideraçôes
finais: Todos os vereadores agradeceram a fala. Nada mais havendo a tratar, deu por encerrada a

Sessão Ordinária. Registra-se que as manifestações dos Vereadores estão gravadas em áudio em sua

íntegra e publicadasnoyoutube, Sala "severino Silveira" da Câmara de Vereadores de Lavras do Sul,
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